

PRECIO DE SUBSCRIPCIÓN

Al mes, 0,50 pesetas.

Número suelto, 2 céntimos de peseta.

LA AURORA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECCIÓN

Calle de los Aljibes, núm. 7.

Toda la correspondencia al Administrador Don José Úbeda.

EL ANARQUISMO

El discurso pronunciado por el Sr. Isasa en la apertura de los Tribunales, es este año de una triste actualidad, de que estaría muy ajeno el Presidente del Tribunal Supremo al escribirlo.

Eso mismo justifica el interés con que la Prensa toda lo ha estudiado, aparte del elogio debido á quien, sin contar con la oportunidad, no olvida los altos intereses sociales confiados á su custodia. Tenga el Sr. Isasa por recibido el modesto nuestro por tan señalado servicio.

El crimen de que ha sido victima la infortunada Emperatriz de Austria, vuelve á colocar sobre la mesa el debate sobre el anarquismo; pero no hay que olvidar que ya nadie se acordaba de su estudio, y que si acaso alguien se preocupaba de esa terrible propaganda del hecho, era para confesar que los anarquistas habían variado de táctica. Por eso es tanto de alabar la estudiosa singularidad que supone en esto el Sr. Isasa.

El Presidente del Tribunal Supremo, pues, estudia en su discurso el anarquismo, no como caso aislado de esa enfermedad que amenaza con destruir la sociedad presente, sino como enfermedad endémica de ella, y propone, por lo tanto, para su curación, en lugar del procedimiento de excepción que ahora le señalaba la ley sobre represión del anarquismo, el más apropiado de la jurisdicción ordinaria, actuando sobre *in fraganti* delito. Además excluye de su conocimiento al Jurado, y no se opone, antes bien, favorece los rigorismos de la ley vigente al castigar el crimen del anarquismo, por lo mismo que este crimen supera en maldad á todos los hasta hoy conocidos.

Por eso la ley que trate de corregirlos debe de salirse de los cálculos hasta ahora, para su castigo, trazados.

Tal es la doctrina que expone el Sr. Isasa en su discurso de anteayer, y como quiera que la

terrible actualidad del momento le presta tan elocuente prueba de equidad, no creemos que haya nadie que pueda discutirla siquiera.

¿Qué se entiende por grandes hombres?

Comenzamos á recibir contestaciones sobre tan interesante tema.

He aquí las que hasta la hora de cerrar esta edición hemos recogido:

¿Qué se entiende por grandes hombres?, pregunta un lector.

Se entenderá lo que quiera; pero, para mí, el más grande hombre es el más sabio, y como, *initium sapientie, timor Domini*; he ahí por qué los temerosos de Dios llevan andado la mitad del camino para ser hombres grandes.—**Julio Martorell.**

¡Ah, los grandes hombres! Son contados como los mirlos blancos; porque no importa que se tenga por hombres grandes á los poderosos de la fortuna y del talento.

Para mí no existen *grandes hombres*, excepto si tienen cuatro dedos sobre la marca.—**Un tonto.**

Pues, señor, ¿los *grandes hombres*?

Sí, ya sé quién dices, lector pío: los Ministros; esos son los *grandes hombres*.—**Ventura F. López.**

¡Cualquiera averigua *qué se entiende por grandes hombres*!

Cada cual los entiende á su modo, y la mayor parte se tienen á sí mismos por el modelo de los *grandes hombres*.—**Amancio Vega.**

Los *grandes hombres* son los poetas con gloria.—**Jacinto de Rivera.**

Las anteriores contestaciones tienen, á nuestro ver, más de ingeniosas que de exactas; esperamos que el tema propuesto se tome en serio, porque lo merece.

Pero de todos modos, y puesto que la pregunta despierta interés, seguiremos publicando todas las respuestas que se nos remitan, y luego someteremos á votación entre nuestros lectores cuál es la más adecuada contestación á ella.

Y prometemos un regalo al que resulte autor de la que obtenga mayoría de sufragios.

RIFIRAFE

Acepta de cambio el beso
AURORA de la *Campana*.
Es usted, ilustre hermana,
nuestro constante embeleso
por lo discreta y..... serrana.

V.

SECCIÓN DE NOTICIAS

Tres han sido los soldados repatriados llegados ayer á esta capital, á quienes esperaban sus respectivas familias, teniendo lugar esas escenas de dolor á que ya nos vamos acostumbrando.

Sólo uno de ellos se manifestaba en delicado estado de salud, aumentado sin duda por la emoción del abrazo grandísimo que le dió su anciano padre. Dios alivie á estos bravos defensores de la Patria.

*
**

También ha regresado á ésta el bizarro Primer Teniente D. Juan Cortecero, procedente del ejército defensor de Santiago, y al que saludamos con el respeto que los valientes se merecen.

Tenemos entendido que el Sr. Alcalde Presidente ha ordenado se gire una visita de inspección á todos los establecimientos industriales de esta capital por los Sres. Tenientes de Alcalde de cada distrito, acompañados del Jefe del Gabinete Histoquímico Sr. Valiño, Inspector de plazas y mercados Sr. Muñoz y el de Policía urbana Sr. Gutiérrez.

Se anuncia á nueva subasta el servicio de limpiezas de la ciudad, para la cual es nuevo completamente, según tenemos entendido, el pliego de condiciones, por exigirlo así tanto la topografía del terreno como los nuevos adelantos higiénicos.

Ha pasado á la Comisión de Hacienda para que dictamine, el expediente para ver si han de pagar el derecho de degüello las reses de cerda que han de venir sacrificadas á nuestro mercado en el próximo invierno.

Ayer mañana llegó á ésta el Primer Teniente del ejército de Cuba D. Federico Rodríguez, defensor como Oficial del Batallón de Puerto Rico de Santiago de Cuba.

Reciba nuestra sentida bienvenida.

Recorre las casas de esta población un sujeto que dice ser Profesor de enseñanza primaria implorando la caridad pública.

Esto no es raro en nuestro país; pero lo que sí tiene á todos asombrados es que en el sitio que no se ve atendida su petición, se ven precisados á taparse los oídos.

¿No sería posible corregir tanto descoco?

El lote rifado entre las alumnas de la Escuela dominical de esta ciudad, que en la tarde del domingo último pasado asistieron á ella, consistió en una bonita falda de cretona, y tocó á la joven Faustina Fernández. El que igualmente

ha de sortearse en la tarde de mañana, está ya designado, y lo constituye un gran trozo de tela de la misma clase con el cual, la que lo obtenga, podrá confeccionarse un buen vestido para este invierno.

CASOS Y COSAS

En el pueblo de Marquina ha fallecido una familia, compuesta de cinco individuos, á consecuencia de haber comido setas venenosas.

NO LO COMPRENDO

Yo comprendo que pida quien no tenga,
que se empeñe la capa en el estío,
y que la desempeñe si hace frío
cada cual cuando pueda y le convenga.

Yo comprendo también que aquel que fume
cajetillas de á real, escupa y tosa,
y comprendo igualmente que la hermosa
al espejo se mire y se perfume.

Yo comprendo que existan canonjías
y destinos de dos tristes pesetas
para comer patatas y judías.

Comprendo que haya tontos y coquetas;
pero yo no comprendo las manías
de exponerse á morir por comer setas.

J. M. V.

A V I S O

Mañana, y con permiso de la Autoridad eclesiástica, publicaremos también número, para dar en él cabida á la caja de anuncios que tenemos compuesta desde el martes, así como los originales que la acompañan. Ya aprovecharemos la oportunidad para publicar los telegramas de Madrid, puesto que tan poco tiempo lleva su composición; pero conste que LA AURORA no se publica los domingos y días festivos.

LA TORMENTA

Hasta las ocho no hemos recibido los telegramas que esperamos de nuestro correspondiente en Madrid, sin duda por destrozos en la línea durante la tormenta de anoche.

Si los recibiéramos antes de las once, los expondríamos al público en la librería de la Viuda é Hijos de J. Peláez, Comercio, 55, previo el correspondiente permiso de la Autoridad competente.

De este modo no serán del todo perdidos para nuestros lectores.

TOLEDO—1898

IMPRESA Y LIBRERÍA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ
Comercio, 55, y Alcázar, 20.